

Endlichen lege die Regel auff den Grad und Zeichen der Sonnen in der Ecliptica, und was dir solche zu äusserst im Limbo für eine Stund oder Viertel/ ja auch Minuten antrifft / das ist die gesuchte oder begehrte Zeit.

Im fall aber der Mond von der Sonnen Straß oder Ecliptica abweichet / so kan man solche Stund so gar eigentlich (sonderlich bey einem Minuten) nicht erkündigen / es seye dann / daß man den Zodiacum durchscheinig mache (inmassen ich dann schon allbereit zum öfftern/ im ersten und andern Theil dieses Werckleins gedacht) und also die Latitudinem ab Ecliptica, das ist/ wie weit der Mond von der Sonnen Wege oder Straß/ gegen Mittag oder Mitternacht abweichet/ zehlen/ und im durchscheinigen Zodiaco, auff dem gefundenen Almucantarath oder Circelsriß der Höhe desselbigen rucken.

So wurde die Regel oder das kurze Liniel / so durch den Grad und Zeichen der Sonnen gezogen / die gewisse Stund im äussersten Rand anzeigen.

Das